

Evangelische Trinitatis-Kirchengemeinde Schleidener Tal

Alte Bahnhofstraße 1 ♦ 53937 Schleiden-Gemünd ♦ Fon: 02444/14 00 ♦ Fax: 02444/91 16 94
eMail: trinitatiskgm.schleidenertal@ekir.de www.ekir.de/schleidenertal



Aus dem Presbyterium (beschlossen am 16. Juni 2009)

Das Presbyterium der Evangelischen Trinitatis-Kirchengemeinde Schleidener Tal nimmt mit Sorge die jüngste Entwicklung bezüglich rechtsextremer Aktivitäten im Schleidener Tal und in der Region wahr, insbesondere die zunehmenden Versuch der Verbreitung rechts-extremen Gedankengutes unter Jugendlichen, bei bestimmten Konzerten und Veranstaltungen und im Umfeld der Schulen.

Gerade aufgrund der geschichtlichen Verantwortung an einem ehemaligen Täterort der Nazi-Herrschaft, Vogelsang, sieht das Presbyterium die kirchliche Verantwortung, ein klares Nein zu allen Formen rechtsextremer Agitation in die Gesellschaft hineinzutragen.

Das Presbyterium unterstreicht die Notwendigkeit, das bisherige Engagement weiter zu führen:

- in der Jugendarbeit, insbesondere in der weiteren Mitarbeit im Verein „Kolosseum“ in Gemünd
- in der Konfirmandenarbeit durch eine entsprechende Gedenkkultur mit Besuch jüdischer Friedhöfe und Gedenkstätten
- in der Erwachsenenbildungsarbeit und der theologischen Hintergrundarbeit, wie etwa in Veranstaltungen der Evangelischen Stadtakademie Aachen in Kall zum Thema: „Der Gott des Alten Testaments“
- in der in den letzten Jahren gewachsenen Arbeit „Wege gegen das Vergessen“ und der besonderen Gedenkkultur zum 9. November
- in der aktiven Mitarbeit bei „Judith.H“
- in der auch an diesem Punkt inhaltlich-kritischen Mitarbeit am Thema „Kirche im Nationalpark Vogelsang“
- in Predigt und Gottesdienst
- in allen Gruppen und Kreisen der Gemeinde
- im Gespräch mit den politischen Vertretern und anderen gesellschaftlichen Gruppen

Die Zerstörung des Mahnmals am Standort der ehemaligen Synagoge in Blumenthal sieht das Presbyterium mit großer Sorge und befürchtet einen neuen traurigen Höhepunkt rechtsextremer Aktivitäten. Daher erwartet es auch von politischer Seite ein zeitnahes verantwortliches Handeln.

Das Presbyterium beschließt, Mitglied der Initiative „Kirche gegen Rechts im Bistum Aachen und im Kirchenkreis Aachen“ zu werden. (www.kirchegegenrechts.de)

Wer sich zum Wiederaufbau des Mahnmals in Blumenthal mit einer Geldspende beteiligen möchte, kann dies über eines unserer Gemeindepkonten tun. Das Geld wird 1:1 an Judith.H weitergegeben. Möglich ist dies bei: Ksk Euskirchen - BLZ: 38250110 Konto: 3207073 oder VR-Bank Nordeifel - BLZ: 37069720 Kto: 700502015

